Recuerda Castro que EE.UU. Tiene un Compromiso de no Agredir a Cuba Roja

El Dictador Cubano Pronuncia un Moderado Discurso con Motivo del Aniversario de Playa Girón.- Entre los Invitados Especiales se Encontraban Daniel Ortega, Miembro de la Junta de Gobierno de Nicaragua; y Romesh Chandra, Presidente del Consejo Mundial de la "Paz"

Diario las Americas, 4-21-8(-1)
LA HABANA, Abril 20 (EFE)— Fidel Castro cerró anoche, domingo, los actos conmemorativos del XX aniversario de Playa Girón con un discurso que él mismo calificó de "deliberadamente moderado".

El acto, celebrado en el teatro habanero "Carlos Marx", contó con la presencia de Daniel Ortega, miembro de la Junta de Reconstrucción Nacional de Nicaragua, y de Romesh Chandra, presidente del Consejo Mundial de La Paz.

Acompañaban al Presidente cubano el vicepresidente y ministro de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, Raúl Castro, y otros miembros del gobierno y el buró político y del Comité Central del Partido Comunista.

Fidel Castro hizo en la primera parte del dis-

curso, que duró aproximadamente hora y media, un detallado relato del desembarco de mercenarios por "Playa Girón" o Bahía de Cochinos" y su rápida derrota, ocurridas entre el 17 y el 19 de abril de 1961.

Destacó que aquella victoria no sólo se debió al "papel fundamental de valor del pueblo cubano", sino también al apoyo internacionalista recibido, tanto de los países socialistas, "muy especialmente de la URSS", como también a otros gestos, como el del mexicano Lázaro Cárdenas.

OTROS DETALLES

Por ALFREDO MUÑOZ-UNSAIN.

LA HABANA, Abril 20 (AFP)— En un discurso que él mismo calificó de moderado, el presidente

cubano Fidel Castro recordó esta anoche a Estados Unidos que continúa vigente su compromiso de no agredir a Cuba, contraído a raíz de la crisis del Caribe en 1962.

Reveló también que la decisión cubano-soviética de instalar en Cuba misiles nucleares de alcance medio (IRBMS) derivó de la invasión de Bahía de Cochinos organizada en 1961 por la Central Norteamericana de Inteligencia, CIA.

Castro habló anoche en el acto central por el vigésimo aniversario del aplastamiento de la invasión, tres días después de lanzada. La instalación de los cohetes atómicos un año después motivó en octubre de 1962 la crisis internacional más aguda luego de la Segunda Guerra Mundial.

Los cohetes fueron retirados por la URSS pero el

entonces presidente de Estados Unidos John Kennedy comprometió a su país a no lanzar agresiones directas contra el socialismo cubano, en un acuerdo a que llegó con el en esa época el número uno soviético. Nikita Kruschov.

"El imperialismo de nuevo amenaza a nuestra patria y habla de bloqueos navales, de posibles agresiones militares a nuestro país, olvidando Girón y olvidando la crisis de octubre, tratando de soslayar includibles compromisos internacionales", difo anoche el Presidente cubano.

"Por eso nos preparamos, nos vemos obligados a realizar grandes esfuerzos y a consagrar nuestras energías multiplicadas en la producción y en la defensa", agregó.

"A nuestro país nadie podrá agarrarlo con la (Pasa a la Pag. 13 Col. 1)

Recuerda Castro que EE.UU. Tiene un Compromiso de no Agredir a Cuba Roja

(Viene de la Pág. 1) 4-2/-8/-13

guardia baja ni desprevenido", dijo con éníasis. "Cuba es un hueso duro de roer que puede atravesarse mortalmente en la garganta de los agresores".

Por otra parte, advirtió que quienes piensen que el socialismo en Cuba puede debilitarse, reblandecerse o "ser destruido desde dentro se equivocan".

Trazando un panorama de las dificultades y logros cubanos en los últimos veinte años subrayó que su país, en primera linea frente a Estados Unidos, sabe "lo que significa la amistad del campo socialista y especialmente lo que ha significado la amistad de la Unión Soviética".

"La URSS nunca nos ha exigido nada" y en veinte años de relaciones la Unión Soviética jamás ha arrojado "la más mínima sombra sobre la independencia, la soberanía y la dignidad" cubanas, dijo.

El presidente Castro acotó que su discurso del jueves 16, en que indicó a Washington que los diferendos cubano-norteamericanos no serán resueltos mediante amenazas ni agresiones, fue moderado.

Y el de anoche también puede calificarse de moderado, comentó. Indicó de inmediato: "No deseamos atizar las llamas de la tensión y los conflictos internacionales".

Para resolver los graves problemas que amenazan a la humanidad "ninguna política armamentista, de guerra fría y tensión internacional podría ser el marco adecuado", agregó.